



EL FELANIGENSE

SEMANARIO DE INTERESES LOCALES

Redacción y Administración: Sociedad "Círculo Recreativo," Felanitx.

Año XL.

Sábado 18 Abril de 1925.

Núm.º 2544

La crisis mundial de los vinos

En estos últimos días ha habido ocasión de leer en los principales periódicos vinícolas de los países que producen vinos en grandes cantidades toda clase de consideraciones y perjuicios sobre el comercio vinícola actual y sobre su desarrollo en un porvenir próximo. Estas consideraciones, como no podía por menos de ocurrir, se colocan en un terreno nacionalista, mientras que el mercado internacional de vinos apenas es examinado. El tono es, según la opinión personal, optimista o pesimista. Sin embargo, parecemos que el tono pesimista predomina, y que el optimismo está también algo cargado de dudas. Estas opiniones de Prensa son más o menos sintomáticas para la situación del comercio vinícola.

El comercio vinícola, en medio de los conflictos de intereses, de las corrientes alternativas políticas y económicas, debe siempre estar resignado a sufrir influencias nefastas, provenientes de las agitaciones mundiales, y sobre todo, de las influencias del tiempo, que representan un papel no poco importante en las cotizaciones y en la situación del comercio vinícola. Nuestras fuerzas no bastan a luchar contra estos poderes superiores.

El comercio vinícola está habituado a las diferentes coyunturas; unas veces aumentan y otras disminuyen, y debe tomar su partido, aun cuando ellas le ocasionen pérdidas. La viticultura debe, en fin de cuentas, hacer lo mismo, pues el negocio y la producción están íntimamente ligados entre sí.

Hoy día, sin embargo, no se trata de una mala coyuntura pasajera; la cuestión es: ¿Nos encontramos ante una crisis mundial vinícola o estamos ya en plena crisis?

La respuesta que hay que dar es corta: estamos ya en plena crisis vinícola, y lo que sucederá en un porvenir próximo no será más que una aparición aguda en el seno de la crisis existente.

La crisis es, desde hace ya varios decenios, una aparición permanente en el comercio vinícola, pero no se hace siempre sentir con la misma fuerza. De tiempo en tiempo cede el sitio a un comercio satisfactorio, para reaparecer inmediatamente con más vigor. Así, por ejemplo, la aparición de la filoxera ocasionó la desaparición de varias extensiones de viñas, con grave repercusión en el comercio vinícola. Las consecuencias del exceso de producción, llamada también mala venta, fueron también una de esas apariciones agudas en el seno de la crisis vinícola permanente. Esta mala venta provocó en diferentes países movimientos populares revolucionarios. Los tiempos de guerra, con los graves fenómenos económicos que les acompañaban, y en los cuales el comercio vinícola fué también arrastrado en los torbellinos de una especulación corruptible, hicieron la crisis aún más aguda. Hoy vivimos en un período de post guerra, y la economía pública se levanta de nuevo insensiblemente; el comercio vinícola, sin embargo, sigue languideciendo. Si no podemos hablar hoy directamente de una crisis vinícola aguda, hay que decir, sin embargo, que la crisis vinícola continúa subsistiendo sin desfallecimiento. La situación poco satisfactoria existe hoy en el comercio vinícola; la mala venta y la imposibilidad de un

justo rendimiento son los productos de varios factores.

Como hemos dicho más arriba, todas las consideraciones expresadas por los diarios vinícolas importantes de los países que son grandes productores parten de un punto de vista nacionalista y de las condiciones peculiares de los mismos. Sin embargo, a pesar de las murallas aduaneras, las relaciones comerciales modernas aproximan a los pueblos de una manera tan estrecha, que cualquier oscilación importante que se produce en un país repercute inmediatamente en otro país que tenga relaciones comerciales con aquél. Por esta razón, la crisis vinícola que exista en un país se extenderá sin tardar a todo el mercado vinícola mundial, con tal de que esta crisis se produzca en un país vinícola de importancia.

En Francia, en Italia y en España, que producen, próximamente, las tres cuartas partes de la producción vinícola mundial, se escuchan a menudo lamentos sobre la crisis vinícola actual, que, por desgracia, tiene existencia real. No es, por cierto, una situación normal el que Francia, por ejemplo, como le ocurrió en el otoño último, disponga de una existencia de vinos de más de setenta millones de hectolitros, mientras que el consumo del país se evalúa en unos cuarenta y ocho millones de hectolitros, y no puede evitarse el preguntar lo que pasará en el otoño próximo si la producción es igualmente abundante. En Italia, en cambio, la cosecha del otoño último está casi agotada, gracias a su excelente calidad. Sin embargo, las existencias de la cosecha del año 1923, aún guardadas en las bodegas de los productores, son todavía muy importantes. ¿Qué ocurrirá en el otoño próximo? La cosecha vinícola no fué muy abundante en España el otoño último, pero la salida de los vinos se hace muy difícilmente. El que los precios se sostengan no significa que haya poco vino y que la demanda sea activa, sino que los viticultores esperan una próxima reanimación de los negocios para dar salida a sus productos a un precio más ventajoso. ¿No existe una crisis vinícola mundial de carácter agudo?

La producción vinícola mundial, considerados en conjunto los años buenos y los años malos, se ha mantenido estacionaria desde hace ya muchos años, y aun se puede decir que más bien se ha desarrollado. Sin embargo, el consumo de vino ha disminuído. Nos encontramos, por lo tanto, hoy, delante del hecho inevitable de una nueva crisis vinícola mundial de carácter agudo para un plazo próximo, si es que antes no mejora la situación económica de los diferentes países, asegurando así un mayor consumo de vino.

Ante esta situación poco agradable, varios países productores de vino en gran cantidad toman ya medidas con el fin de impedir tal crisis o, por lo menos, de menguarla, pues causaría efectos desastrosos en la viticultura y en el negocio vinícola. Crean oficinas vinícolas racionales, encargadas de estudiar toda la cuestión. Pero no sería equitativo, sin embargo, que un país tratase de evitar la crisis a expensas de otro, bien forzando su exportación bien dando salida a su mercancía a precios irrisorios. Se trata, por lo tanto, de una cuestión que entra en el dominio internacional, y no conviene rechazar ligeramente la idea de la creación de una oficina vinícola internacional.

Si se quiere evitar a todo precio una crisis mundial vinícola de carácter agudo, hay que reducir necesariamente la viticultura en los países que son grandes productores de vinos. Naturalmente que esto no se les podrá exigir a los países de pequeña producción. Hay que producir menos vinos, pero, en cambio, hay que producir mejores clases. Toda esta calamidad proviene únicamente de la producción en masa de vinos ordinarios, que inundan los mercados y provocan así una concurrencia nefasta en el comercio. La crisis vinícola permanente fué originada por el exceso de producción de malos vinos.

F. B.

LAS APARICIONES

Como sobre gustos no cabe disputar, y es tan grande el que yo siento en saborear la perspectiva de la perfección en nuestra vida futura y tan grata la esperanza de la misma, que apenas sé hablar de otra cosa; así es que el lector tendrá que dispensarme si insisto hoy en el tema de la resurrección.

Habiéndose aparecido Jesús a diez apóstoles en el mismo día de Pascua, no estaba entre ellos Tomás; y dijéronle los demás discípulos: Hemos visto al Señor. Mas él respondió: Si no viere en sus manos la abertura de los clavos y si no entrare mi dedo por sus agujeros y mi mano por su costado, no creeré.

Pasados ocho días, estando otra vez los discípulos encerrados y Tomás con ellos, entró Jesús sin abrirse las puertas y se puso en medio de ellos diciendo: La paz sea con vosotros. Y luego añadió a Tomás: Entra tu dedo por aquí y mira mis manos; llega tu mano y éntrala por mi costado y no quieras ser incrédulo, sino fiel. Porque me viste, Tomás, creíste; bienaventurados los que no vieron y creyeron. Oh! y a cuántos se podría dar la misma comprensión! Tres s n, a mi entender, los principales defectos de la fé. El primero es la ineficacia. Naturalmente la fé debe producir la santificación de la persona que la tiene, como el fuego produce el calor, como el agua produce la humedad; pues si la fé va acompañada de grandes vicios y pecados, no produce su efecto. Si la leche no alimenta convenientemente, es porque está aguada; si la medicina no cura, tal vez sea falsa; también la fé que no produce la santificación del alma es falsa, contradictoria y mentirosa.

Además existe la fé material, cual fué la de Santo Tomás. ¿Cuántos hay que no quieren creer sino lo que ven y lo que tocan? Esta fé ciertamente no vale ningún mérito; la tiene cualquiera por muy incrédulo y grosero que sea. También los hay que no creen por encontrar dificultoso lo que nos propone la fé; y así crearán en el morir porque lo vemos todos los días, pero no creerán en la resurrección porque parece más difícil. ¿Y no saben estos tales, que para Dios todo es posible por un igual? ¿En qué hay más dificultad: en crear una cosa o en rehacerla y renovarla después que se haya estropeado? Todo sin duda es igual para el Omnipotente. ¿No vemos en la naturaleza transformaciones sorprendentes, que si no se repitieran cada día nos parecerían imposibles? Un huevo dentro de tres semanas se convierte en pollo y más tarde en gallina perfecta; un hom-

bre al que viéramos en su más tierna edad y le volviéramos a ver al cabo de veinte años, de ninguna manera le reconoceríamos, pues primero viene lo imperfecto y después lo perfecto. Así también nosotros, primero tenemos esta vida material y grosera, y después la espiritual, perfecta y angelical.

M. y O.



Siguiendo antigua costumbre, mañana subirá procesionalmente al Santuario de Nuestra Señora de San Salvador, la primera de las dos romerías anuales que hasta aquella cumbre llegaran para asistir a los actos religiosos. A las seis y media saldrá la procesión de la parroquia hacia el Santuario, y a las nueve y media se cantará Tercia y oficio solemne con sermón por el reverendo P. José Crespí de la Misión. A las tres y media se cantarán Vísperas y seguidamente regresará la procesión a la parroquia.

Desde el miércoles se encuentran en esta ciudad los oficiales de Hacienda que en viaje de inspección van recorriendo las principales poblaciones de la isla.

Reunida el miércoles pasado la Junta Directiva de la Congregación Mariana acordó celebrar solemne fiesta en el Santuario de Nuestra Señora de San Salvador el primer Domingo de Mayo, invitando para dicha fiesta a las Congregaciones de S'Alqueria Blanca, Cas-Concos y S'Horta.

En el número siguiente publicaremos el programa de dicha fiesta.

Mañana a las once empezarán los ejercicios para niños y niñas que ya hicieron su primera comunión en años anteriores, sin haber cumplido los trece de edad.

La puntuación alcanzada en estos ejercicios servirá de norma para la repartición de los premios que anualmente se conceden.

Movimiento de población durante la presente semana.

Matrimonios.—Día 18, Bartolomé Mesquida Uguet con Antonia Fiol Llaneras, solteros.

Bautismos.—Día 11, Rafael Jordán Timoner, de José e Isabel; Día 13 Bartolomé Jordán Timoner, de José e Isabel; Día 13, Francisca Pou Adrover, de Pedro Antonio y Maria Apolonia; D. 13, José Prohens Mesquida, de José y Mrrgarita; Día 13, Antonio Pascual Alzanilla, de Guillermo y Catalina; Día 15, Martín Xamena Artigues, de Juan y Maria.

Defunciones.—Día 18 Gabriela Adrover Febrer, de 85 años, viuda.

COTIZACIONES

MERCADO LOCAL

Almendrón propietario : 200'00 pt s, qq
Vinos Celler: P. D. : 25'00 " Hl.
Clarete 1.ª : 35'00 " »

El primer aniversario del Club Deportivo Mariano

Cundía por los ámbitos soleados de nuestra Mallorca gentil, la afición a los deportes; una nueva generación con despertar vigoroso, hacía sentir los latidos de sus pechos recios y llenaba el espacio con el sonido gutural y estridente de sus ¡hurraa! cuajados por el entusiasmo; renacían en las hordas de perfil hélico de nuestra gallarda juventud, las mismas ansias que luengos años atrás animaron a nuestros honderos y fueron escabel de su gloria; y en nuestros campos perfumados, bajo el azul intenso de nuestro cielo de maravilla, saltaba con ruido sordo el esférico balón.

Allá en la capital, el entusiasmo de unos hombres, cuya memoria será imperecedera en los anales del deporte isleño, lograron colocar al fútbol mallorquín a altura envidiable y dotar a los campos de juego de las sociedades que rigieron con todo su cariño y todo su entusiasmo, dándose por entero y sin restricciones, poniendo en la empresa su energía, su valer y su vida toda, de aquellos detalles necesarios para la mayor comodidad de la afición, que siempre generosa supo corresponder con creces a los sacrificios emprendidos con tanta fé y llevados a feliz término con tanta constancia.

Y aquí en nuestra ciudad, después de varias infructuosas tentativas, surgió por fin la idea feliz y encontró calor junto al corazón de nuestro Párroco, gran impulsor de cuanto signifique mejoramiento físico y moral de nuestra juventud.

La Congregación Mariana de Felanitx iba a tener un campo de fútbol. Esta fué la afirmación rotunda, categórica, que puso una sonrisa de escepticismo en nuestros labios y en cambio encendió en fervoroso entusiasmo cientos de corazones juveniles.

Este mismo entusiasmo juvenil contagiado a otros corazones que ya vieron pasar unos años más sobre ellos, dejando en pos de sí ilusiones y alegrías, agostadas por algún desengaño, que no logró en cambio entibiar su fé en el ideal y agrupándose en torno de nuestro Rector quisieron ver convertida la idea en esplendorosa y viviente realidad.

Y en los días calurosos de aquel verano comenzó la intensa labor. Ante la admiración de quienes transitaban por la carretera de Porto-Colom se dió principio a los trabajos de roturación de un campo lindante con dicha carretera.

Y durante meses enteros allí se fueron sembrando raudales de entusiasmo y tesoros inagotables de fé, que hoy, cuando van a cumplirse los dos años del comienzo de nuestra labor y queremos celebrar cual se merece el primer aniversario de la bendición del primitivo campo, vemos con la más íntima satisfacción florecer en el éxito más rotundo.

Adelantáronse los trabajos en los meses sucesivos, tanto que a mediados de Febrero del 24, el campo se encontraba en condiciones de poder jugar en él.

Y así las cosas, en la tarde del día 5 de Febrero se efectuó la bendición del campo de deportes, por el Rdo. Cura Párroco, Sr. Mora, y seguidamente el Alcalde Sr. Rigo inauguró el primer juego.

En el partido que se jugó en este día se pusieron ya de relieve las dos condiciones que han sido en todo momento el sostén de nuestro Club: El entusiasmo de sus jugadores y la gran afición del público asistente.

Pero hasta el día 19 del mes siguiente, festividad de San José, podemos decir que no se inauguró en serio el juego, con la venida del segundo equipo del Manacor F. C.

Jugó este partido, nuestro naciente equipo, con fé, como juegan los muchachos cuando comienzan, pero con un desconocimiento completo de la técnica del juego. Se perdió el partido, logrando los muchachos de la vecina ciudad marcar cuatro *goals*, sin que los nuestros consiguieran el tanto de honor.

Pero no creas, lector, que esto desanimara a nuestros incipientes jugadores; al contrario, cundió entre ellos el



Primer equipo del Club Deportivo Mariano de Felanitx

puntillo de su honor maltrecho y se juramentaron para alcanzar su primera victoria en el primer partido a jugar. Y así fué: el Domingo día 6 de Abril nos visitó el F. C. Lluchmayorense y nuestros jugadores, haciendo honor a la palabra empeñada y volviendo por los fueros de su equipo, lograron un rotundo triunfo, apuntándose cuatro *goals*, por uno de los contrarios.

Y aquí comienza la vida deportiva de nuestro equipo, que yo quisiera, lector, poderte contar, para que te hicieras cargo de su rápido encumbramiento, pues en pocos meses se encontró en condiciones de poder jugar con equipos de fama reconocida. Pero el espacio de que dispongo no es suficiente para ello y renuncio al placer de describirte nuestras excursiones, contarte nuestros triunfos y citarte las malas tardes en que la fortuna nos fué adversa y fuimos vencidos.

Llegó el verano y con él los rigores del calor, que no fueron bastantes a marchitar en lo más mínimo la flor lozana del entusiasmo de nuestros *equipiers*, que ni un solo Domingo dejaron de jugar, bien en nuestro campo, bien en los campos de otros pueblos de la isla.

La nota brillante y simpática de aquellos días fué el partido jugado en Porto-Colom el día de San Jaime, festividad de aquella colonia veraniega, logrando empatar a dos tantos con el primer equipo del C. D. Mallorca de Manacor, considerado como uno de los mejores entre los de su categoría.

Fueron tan potentes las pruebas de entusiasmo que dieron nuestros *equipiers*, durante este periodo, que la Junta Directiva, deseando corresponder a sus esfuerzos, contrató al notable entrenador D. Ferry Procks Zaubeck, quien con sus lecciones y gran experiencia logró colocar a nuestro equipo, como antes hiciera con los de la Real Sociedad Alfonso XIII, a envidiable altura.

Con tal maestro los progresos fueron rápidos y los encuentros casi se contaron por victorias, jugando no sólo con los equipos de las sociedades del interior de la isla, sino trayendo a nuestro campo selecciones de los clubs de Palma, reservas de los equipos *amos del cotarro* y algunos de segunda categoría, como el Manacor y el Constancia, venciendo a alguno de ellos y perdiendo honrosamente con otros.

Por razones que no son del caso, dejó nuestro Club de tomar parte en el actual Campeonato; pero deseando medir sus fuerzas con los equipos de su categoría que se lo disputaban, concertó los siguientes partidos, obteniendo los resultados que se citan:

9 Noviembre 1924. C. D. Campos, 2; C. D. Mariano, 2.

8 Diciembre 1924. Isleño F. C., 1; C. D. Mariano, 2.

18 Enero 1925. Rapid, 3; C. D. Mariano, 5.

20 Enero 1925. Victoria Eugenia F. C., 0; C. D. Mariano, 1.

1 Febrero 1925. Mediterráneo F. C., 3; C. D. Mariano, 5.

1 Marzo 1925. Progreso F. C., 1; C. D. Mariano, 1.

8 Marzo 1925. Mallorca F. C., 1; C. D. Mariano, 1.

29 Marzo 1925. S. C. Lluchmayor, 1; C. D. Mariano, 3.

lo cual puede servirnos de norma para calcular de una manera casi segura el lugar que le hubiera correspondido ocupar, en la colocación.

Lleva jugados nuestro primer equipo desde el 19 de Marzo del finido año 1924, 39 partidos de los cuales ha ganado 19, empatado en 8 y perdido 12; teniendo apuntados a su favor 69 *goals* y en contra 49.

Este es sucintamente contado el historial de nuestro primer equipo.

El segundo y el infantil, ambos de reciente creación, prometen días de gloria a nuestro Club, pues comienzan a destacarse elementos muy aprovechables.

El infantil ha luchado ya repetidas veces, logrando colocarse a envidiable altura entre sus similares, obteniendo honrosísimos triunfos.

Y no se crea que los laureles de unos equipos y otros y el continuo favor que el público nos ha venido dispensando, haya hecho que nos olvidemos de los necesitados y de los que sufren lejos de nuestro terruño.

El día 6 de Julio organizó la Junta Directiva de nuestro Club, un festival benéfico cuyo producto líquido debía entregarse a los asilados de la Casa de Beneficencia de esta ciudad. Como no podía menos de esperarse, un éxito franco coronó los esfuerzos de los organizadores. Presenciaron el festival todos los asilados, que fueron trasladados al campo de deportes en autos de los directivos y se entregó al señor Prior la respetable cantidad de 270'55 pesetas.

Más tarde, el día 29 de Septiembre, festividad de San Miguel, se celebró una becerrada organizada por un grupo de jóvenes entusiastas de nuestra floreciente sociedad.

Creemos poder afirmar, sin temor a ser desmentidos, que aquella becerrada fué uno de los espectáculos públicos organizados en Felanitx, de cincuenta años a esta parte, que mayor éxito ha obtenido. En la memoria de todos está la brillantez del acto y el entusiasmo que en él reinó.

Durante el intervalo de descanso que medió entre la lidia de uno y otro becerrero, las lindísimas presidentas recorrieron las localidades de la plaza y bajaron al redondel, efectuando una colecta para los soldados felanigenses que luchaban en Africa; y nuestro público siempre generoso no regateó su concurso y la colecta ascendió a la suma de 656'60 pesetas, que fueron remitidas por partes iguales a nuestros queridos soldados.

Deseosa la Junta Directiva de corresponder al entusiasmo siempre creciente de nuestro público y a la simpatía con que en todo momento nos honró, no ha reparado en gastos y sacrificios hasta ver convertido nuestro campo de la carretera de Porto-Colom, en uno de los mejores de la isla, e irle dotando paulatinamente de cuantos elementos pueden redundar en beneficio y comodidad de los espectadores, y seguridad e higiene de los jugadores.

Nuestro campo cuenta ahora con cabida cómoda para 1.500 asientos, y con el precioso chalet que mañana se inaugurará, en el cual no se ha olvidado detalle, desde la bien surtida cantina, hasta el espléndido departamento de baños para los jugadores.

Las relaciones del Club Deportivo Mariano con los otros Clubs de la Isla, han sido tan cordiales y afectuosas, que sólo facilidades hemos encontrado en nuestra labor, hasta colocar nuestro Club a la altura en que se encuentra. Esto constituye para nosotros una inolvidable deuda de gratitud que perdura en nuestros corazones en todo momento.

Nuestra Sociedad y nuestro campo se han visto honrados con la visita de los presidentes del Comité Provincial señores Mesquida y Alós, del Presidente de la Real Sociedad Alfonso XIII señor Moner, del directivo del Baleares F. C., señor Ferrer y del Presidente del Regional F. C. señor Medina; y sólo elogios hemos tenido la satisfacción de escuchar de todos ellos. También nos han visitado los Presidentes del Mediterráneo F. C., del Victoria Eugenia de Alcudia, de los clubs manacorenses Manacor F. C. y C. D. Mallorca, lo mismo que los del C. D. Campos y del Lluchmayor S. C.

Faltaríamos a un deber que nos impone el cariño que hacia él sentimos y el que en todo momento sintió él por nuestra Sociedad, si antes de dar por terminada esta breve disquisición, a través de la vida deportiva de nuestro Club, no dedicáramos un cariñoso recuerdo de afecto y simpatía al gran jugador y excelente amigo Miguel Bordoy Antich, alejado de las filas de nuestro equipo por las necesidades perentorias e ineludibles de sus estudios. Que Dios le proteja en su carrera y la suerte nos lo devuelva pronto para dar nuevos días de gloria a nuestro equipo.

Para solemnizar su primer aniversario oficial, la bendición de la bandera y del chalet e inaugurar oficialmente el campo ampliado, esta Sociedad ha organizado un espléndido festival al que desea se asocian no sólo sus numerosos socios sino todo el público felanigense, a fin de que la manifestación deportiva sea por la cantidad y entusiasmo de los concurrentes digna de las representaciones futbolísticas invitadas y del lugar que la ciudad ocupa en el fútbol mallorquín. Así lo espera la Junta Directiva, que no ha reparado en gastos para la organización, dando a todos las gracias más expresivas por su cooperación, que se necesita para el éxito a que aspira.

Programa del Festival

A las tres y media, bendición de la bandera, que apadrinarán los distinguidos jóvenes D. Gabriel Abraham y la señorita Jerónima Reus Bordoy.

A las cuatro, sensacional partido de fútbol, conteniendo el primer equipo completo del BALEARES F. C. y el del Club Deportivo Mariano, notablemente reforzado por varios jugadores de la Real Sociedad Alfonso XIII.

Arbitrará el partido D. Juan Ferrer, Presidente del Colegio Auxiliar de Baleares y amenizará el espectáculo una banda de música.

Los precios serán: sillas de haut con entrada, 2 pesetas; asientos de grada con entrada, 1'30; Asiento de tablón 1'30; entrada sin asiento, 0'80.

Notas importantes

1.^a Los socios pagarán la mitad de estos precios, debiendo adquirir los billetes, previa presentación del recibo del mes corriente, en casa del Tesorero de la Sociedad, March, 8, los días laborables de 4 a 5 y el domingo de 10 a 11 y media y en el campo en la taquilla especial.

2.^a Los socios que deseen ocupar los asientos que tienen señalados, podrán adquirirlos del Tesorero (March, 8.)

3.^a A las ocho de la noche, se celebrará un banquete oficial al que asistiran representaciones del fútbol mallorquín, y para el cual pueden inscribirse los socios que lo deseen en la calle Nueva número 1, Farmacia.

4.^a Quedan en vigor cuantas disposiciones estén vigentes para esta clase de espectáculos.



De Sociedad

Nuestro buen amigo el redactor jefe de este semanario D. Pedro A. Reus, obsequió el martes último a sus intimos con una gira a Cala Ratjada, como agasajo de compañerismo a raíz de su próximo cambio del estado de soltería por la reposada vida matrimonial.

En larga caravana automovilista salieron los invitados a las nueve de la mañana hacia la pintoresca playa, recorriendo sus encantadores contornos y visitando la fastuosa mansión de recreo que allí tiene edificada el capitán lista D. Juan March.

A la hora de la comida, en los amplios comedores de la popular fonda de "Ca'n Bombu", se sentaron unos 40 comensales, sirviéndose exquisito menú, consumido entre derroches de humor y compañerismo.

Después de servido el café, no faltaron los brindis en honor del festejado y algunas improvisaciones poéticas de indiscutible mérito, de cuyos trabajos no hacemos más que esta breve mención, por respeto a la modestia de sus autores.

Cuando ya el sol había llegado a su ocaso, la caravana entraba de nuevo en la ciudad recorriendo sus principales calles, entre la grata impresión que los excursionistas llevaban por el trayecto feliz de un día dedicado a saborear las sublimidades que la Naturaleza derrochó en la brava costa de Mallorca y a tributar un homenaje de cariño al más bondadoso de los amigos.

Rendida por el peso de los años, tiene seriamente comprometida su existencia, habiendo sido viaticada en su residencia de Esporlas, la virtuosa señora D.^a María Maimó Ramis, madre de nuestro amigo y paisano el Cura-Párroco de aquella villa D. Mateo Tugores.

Anhelamos que se alivie pronto la enferma.

Anteayer llegó hasta nosotros la infausta noticia de la inesperada muerte de la bondadosa señora D.^a Elena García de Pinillos, esposa de nuestro amigo D. Federico, que durante algunos años desempeñó la jefatura de la estación del ferrocarril en esta ciudad.

Sus relevantes prendas de bondad, llaneza de carácter y afabilidad de trato, captaron a la señora García, durante el tiempo de permanencia entre nosotros, el aprecio y la estimación de todos; y la familia Pinillos, aun cuando trasladara su residencia a Barcelona, conservó en Felanitx muchas relaciones y amistades.

Por esto ha sido aquí tan sentida la pérdida de aquella vida en edad todavía prematura.

Condolidos también nosotros, enviamos nuestro pésame más sentido al señor Pinillos y a sus hijos, a quienes deseamos consuelo en su aflicción.

TEATRO CINE

El programa de Cine para mañana estará formado por las siguientes películas, pertenecientes a las exclusivas de la Casa Verdaguer:

"El hogar del soltero", preciosa producción dramática de la casa R. Colc, interpretada por Paulina Frederick, Ralph Levis y Milton Sills.

"Últimas cacerías en el Africa Meridional", interesante film lleno de emoción, dirigido personalmente por el famoso cazador y explorador Luis Shuman.

"Modelos pasados por agua", cómica en dos partes por Harry Langdon.

Estos días ha estado en Felanitx el representante de la Compañía cómica de D. José Portes, que trabajó últimamente en el Teatro Principal de Palma, para ver si era posible venir a trabajar en Felanitx en dos días que le quedan libres antes de embarcar para Barcelona.

Desde luego se ha puesto el Teatro

a disposición de la Compañía, que debe dar hoy contestación definitiva respecto de su venida.

Las funciones se darían el lunes y martes próximos.

CAMPO DE LA TORRE

Domingo, 19, a las 3'30 tarde

C. D. Español

contra

F. C. Felanitx

Entrada y asiento 0'50 pts.



En el Campo de la Torre

C. D. Mallorca 1 goal
F. C. Felanitx 0

La tarde de Pascua jugaron hermoso partido el equipo infantil del "C. D. Mallorca", con el infantil del titular.

Los equipiers se alinearon a las órdenes de nuestro amigo, D. Francisco Picó, el cual estuvo acertado en sus decisiones.

El equipo local, handicapado por la falta de tres jugadores, luchó hasta el último instante con fé y entusiasmo; pero, faltos de decisión, desaprovecharon algunas buenas ocasiones para marcar. El portero, apesar de ser la primera vez que entraba en juego, estuvo valiente y afortunado.

Durante el partido el dominio fué alterno pasando de unos a otros la iniciativa en el juego. Los ataques menudearon por ambas partes.

En el primer tiempo se sacaron, sin resultado, una *corner* contra los locales y dos contra los visitantes y en la segunda parte, una *corner* por ambas partes. Los manacorrenses consiguen el único tanto de la tarde de un chut cruzado remate de un rápido y hermoso avance de su ala izquierda.

El público numerosísimo abandonó el campo después de presenciar el *match* entre el "F. C. Celeste", y el *team* de Son Llaneres en que estos valientes *forans* consiguieron la victoria.

El "F. C. Felanitx", después de fuerte y hermoso partido, consigue el empate con una selección del "Regional F. C."

El lunes se enfrentaron los equipos mencionados, presenciando el partido bastante público.

A las órdenes de un amigo palmésano se alinearon los equipos en esta forma:

"F. C. Regional", Ramón; Roca, Rigo; Noguera, Sastre; Llabrés; Barceló, Ruiz, Vallés, Rosselló y Jordi.

"F. C. Felanitx", Capó; Mesquida, Adrover; García, Valens, Cabrer; Bennassar, Vicens, Cristino, Maura y Tugores.

El juego desde el primer momento se lleva a gran tren, realizando Mesquida unos despejes colosales. El balón pasa rápido de unos a otros. Se juega muy fuerte, se juega mucho y bien. Se sacan cuatro *corners* contra los amarillos sin resultado. Castigados estos con la máxima pena, los forasteros entregan el balón, siendo aplaudidos por su gentileza.

Nuestro porterito, Capó, está sencillamente colosal, parando dos chuts de la categoría de los imparables. Un tercer chut se detiene en sus manos; pero, no habiendo bloqueado, se le escapa y rematado el balón, se coló en el marco.

Reaccionan los locales y el juego vuelve al equilibrio, ante la admiración del público que sigue lleno de emoción las incidencias del partido, el mejor de cuantos llevan jugados los

equipos de *Sa Torre*. Durante el segundo tiempo la lucha se hace más interesante. Ahora, el dominio se estabiliza en favor de los locales sin que por esto dejen de atacar los regionalistas.

Se saca una *corner* contra "Felanitx", y dos contra el "Regional", sin consecuencias.

En un avance magnífico de Cristino pasa el balón a Maura, este a Tugores, el cual cruza estupendamente al extremo derecha, Bennassar, que entrega rápido a Vicens que empalmado un chut formidable consigue el codiciado empate saludado con una salva de aplausos. Bien, muy bien, por la línea de ataque.

A los pocos minutos termina el partido que tan buenos recuerdos dejará en la afición.

GOAL KEEPER

En el Campo del C. D. Mariano

Mariá Sportiu 1
Deportivo Mariano 3

Grande era el interés y expectación que había despertado el partido de fútbol anunciado para el pasado domingo en aquel campo entre los primeros equipos del Sportiu Mariá de Soller y el Deportivo Mariano de esta y bien puede afirmarse que los espectadores no salieron defraudados pues el *match* resultó interesantísimo y pródigo en jugadas emocionantes.

El interés y expectación, estaban mantenidos de una parte, por la brillantísima actuación del Mariá en sus últimos encuentros y de otra por el debut en las filas del Deportivo, de su futuro delantero centro.

A las órdenes del Sr. Andreu de la R. S. Alfonso XIII en la primera parte y de D. Lorenzo Pons en la segunda, que arbitraron con acierto é imparcialidad se alinearon los equipos en esta forma:

Sportiu Mariá, Marqués, Martorell, Casellas, Más, Ribas, Fullana, Torres, Cuervo, Velasco, Deyá y Llambias.

Deportivo Mariano, Lladó, Bou, Roig, Pons II, Nadal, Adrover, Pons I, Obrador, Mayol, Vicens, Llodrá.

Elige campo el Sportiu y sale el Deportivo cortando muy bien un avance Casellas. El Sportiu juega a un tren fantástico, más propio del final que de un principio de partido; los quince primeros minutos dominan completamente, jugando en terreno de los locales, estos reaccionan y van imponiendo su juego rápido y preciso, de combinación, de pases cortos que cambia el aspecto del *match* y se traduce en cinco *corners* que fueron sacados por Obrador y Llodrá y en un estuendo goal de Mayol que rematando un pase de Vicens, se lanzó de cabeza a la pelota a muy poca altura del suelo entrando con ella en la portería, burlando así a Marqués que nunca podía figurarse tal jugada. Fué un goal en el que Mayol demostró valentía y vista incomparables siendo merecidísima la ovación que le tributó el público entusiasmado. Durante este tiempo, Vicens marcó su goal, que fué anulado por ofside y por falta de colocación de Obrador, dejó de marcarse otro que de haber estado aquel en su puesto, era imparabable.

En la segunda parte continúa el dominio de los locales sobretodo del ala izquierda de ataque que bien colocada era peligrosísima y a los diez minutos de juego Vicens rematando una bonita combinación entra de un chut sesgado el segundo goal; se nivela un poco el juego estando casi siempre el balón en los medios del campo; es castigado el Sportiu por gens que saca Pons I recojiendo Vicens que pasa rápido y preciso a Mayol quien chuta y rozando el marco, entra en la red el esférico siendo este tanto, el tercero y último del Deportivo.

Por manos de Pons II se concede un golpe franco al Sportiu que tira Ribas y de chut directo, que pasó desapercibido para Lladó, consiguen los visitantes el goal de honor. Ambos equipos durante todo el partido, jugaron muchísimo, siendo innumerables las buenas jugadas que hicieron unos y otros viéndose entusiasmado en todos los jugadores sin que ni un momento decayera el interés y cuando el referee pitó la conclusión del partido, el público sintió la terminación del *match* en el que tanto había disfrutado.

El Sportiu Mariá, presentó su excelente *team* en el que se destacan Cuervo, Ribas, Velasco los dos defensas y el portero, haciendo aquello que es más difícil en el fútbol, saber perder, pues ni un momento se descompusieron, ni flaquearon, oponiendo no sólo una constante y eficazísima valla al empuje de los locales, sino atacando con brío, decisión y técnica al marco contrario, que más de una vez estuvo seriamente amenazado, es un digno contrincante del Deportivo entendiendo que no siempre el resultado de los encuentros que tengan será el obtenido el domingo.

El Deportivo Mariano, tuvo una gran tarde. Lladó estuvo seguro y efectivo en paradas y despejes, Bou y Roig muy bien, sobre todo el primero, Nadal como siempre incansable, valiente y acertado al servir su línea de ataque, Pons fué el extremo derecho que sabe ser cuando quiere y el domingo quiso, Vicens muy bien de colocación, combinación y chut, fué el peligro constante del marco contrario, Mayol siempre colocado llevó perfectamente la línea de ataque, no retuvo nunca el balón pasando rápido al compañero desmarcado y aprovechando toda ocasión de entrar á goal seguro; su primer goal fué de maestro y si como se dice es el futuro delantero centro del Deportivo, hay que felicitar á este Club, Llodrá, Adrover I, Adrover II y Pons II no desmerecieron de sus compañeros si bien se notó en Pons II falta de entreno y que el verdadero puesto de Adrover II es de defensa y no de medio, y en cuanto a Obrador fué de los veintidos jugadores el que más trabajó; pero por su persistencia en el juego individual y su afán de estar en todas partes no dió el rendimiento propio de un jugador de sus facultades por lo que debe dejar todo egoísmo y jugar de interior derecho.

El ilustre sollerense, presidente de honor del Club Deportivo invitó a tomar café á sus paisanos los delegados y equipiers del Mariá Sportiu, así como a la Junta Directiva y jugadores del Deportivo antes del partido; y terminado éste, los visitantes fueron obsequiados con pastas y vinos en el chalet del campo, reinando en ambos actos la mayor cordialidad y entusiasmo por el deporte.

El Mariá Sportiu ha dejado en esta ciudad un grato recuerdo, siendo deseo general la repetición de su visita.



En el Ayuntamiento

Sesión de la Comisión permanente celebrada el 11 Abril de 1925.

La presidió el Sr. Alcalde D. Antonio Rigo Sagrera y asistieron 4 Vocales.

Se aprobó el acta de la sesión anterior.

Se enteró la Comisión de haberse recaudado durante la última semana por el arbitrio transporte de reses la cantidad de 30'90 ptas., por el arbitrio sobre consumo de carnes 408'12 y por el arbitrio Matadero 402'12.

Se aprobaron varias cuentas de gastos de este municipio.

Se enteró la Comisión de las disposiciones publicadas en el B. O. de la presente semana, y se acordó darles exacto cumplimiento.

Se concedieron varios permisos, para edificar obras, a varios particulares.

Se acordó conceder autorización a varios particulares para realizar la prestación personal en un trozo de la calle de Rocaberti, siempre y cuando dicha calle sea entregada al Ayuntamiento por el propietario D. Guillermo Perelló.

Se acordó pase a informe de la Comisión de obras, la petición de varios vecinos de la aldea L'Horta, para variar un trozo de trazado del camino que conduce a dicha aldea.

Se acordó no admitir la proposición de Gabriel Monserrat ofreciendo su báscula para colocar en la vía pública para el servicio general, por no considerarla admisible dadas las condiciones propuestas.

Se enteró la Comisión de haberse incautado el Ayuntamiento de la finca Molí d'en Molendri expropiada a los herederos de Jaime Ballester y de que se había empezado el derribo.

Se acordó abrir una suscripción para los mutilados de guerra.

Se aprobó la relación de jornales verificados en la construcción del camino de San Salvador.

Se presentaron dos relaciones de vecinos que han realizado su prestación personal.

Se enteró el Ayuntamiento de un oficio participando haber sido nombrado D. José Morey, Presidente de la Exma. Diputación Provincial.

Por último se acordó reiterar a la Junta de exámenes de empleados municipales, que formulen a la mayor brevedad el correspondiente programa.

Y se levantó la sesión.



NOTICIAS GENERALES

Desde el miércoles 15 del actual está en vigor el nuevo itinerario de Correos. El servicio se hará como sigue:

Llegadas a Palma

Lunes de Ibiza y Alicante.
Martes de Barcelona, Tarragona y Ciudadela.
Miércoles de Barcelona.
Jueves de Ibiza y Valencia.
Viernes de Barcelona.
Sábado de Valencia y de Mahón.
Domingo de Barcelona.

Salidas de Palma

Lunes para Ibiza y Valencia a las 11.
Idem para Barcelona a las 21.
Martes para Ciudadela a las 19.
Idem para Barcelona a las 21.
Miércoles para Valencia (directo) a las 19.
Jueves para Mahón a las 20'30.
Idem para Barcelona a las 21.
Viernes para Ibiza y Alicante a las 12.

Sábado para Barcelona a las 21.
Domingo para Tarragona a las 18'30.
Tendremos también las siguientes comunicaciones vía Alcudia desde donde habrá salidas

Para Barcelona, Domingo a las 19.
Para Mahón, lunes a las 5'50.
Para Ciudadela, id., id.
y llegadas los domingos a primeras horas de la tarde desde Mahón y Ciudadela y los lunes de madrugada de Barcelona.

Y la salida para Marsella será efectuada a partir de éste mes el día 18 a las 21.

La salida de Marsella para Palma está fijada con los nuevos itinerarios a los días 21 de cada mes a las 19, y las de Argel a los días 25 a las 16. Como se vé el buque correo permanecerá en la capital Argelia durante los días.

El decreto autorizando la importación de trigo, que publica la *Gaceta*, dice así:

Artículo primero.—A partir del 25 de abril de 1925, quedará levantada la prohibición de importar trigos establecida por la ley de 10 de junio de 1922, y en consecuencia su importación podrá realizarse libremente mediante el pago de los correspondientes derechos arancelarios.

Artículo segundo.—Se autoriza a la Junta Central de Abastos para adquirir, en concurso y con sujeción a bases que establecerá una R. O., dictada al efecto, 60.000 toneladas de trigos importadas con facultad de ampliar esta cifra en 30.000 toneladas más, al precio máximo de 51 pesetas los cien kilogramos netos sobre carro, muelle, en puerto de descarga, con un peso medio de 78 kilogramos por hectólitro y un 2 por 100 como máximo de semillas y cuerpos extraños.

Los derechos arancelarios percibidos por las partidas de trigo adquiridas en el concurso de que anteriormente se habla por la Junta Central de Abastos, serán devueltos a los respectivos importadores.

Artículo tercero.—El trigo adquirido se adjudicará en concursos que a tal fin abrirá la Junta Central de Abastos con arreglo a las bases que determinará una R. O., al precio mínimo de 51 pesetas los cien kilogramos, con el compromiso de servir a la panadería las harinas del mismo resultantes, al precio máximo de 60 pesetas los cien kilogramos.

Artículo cuarto.—Las diferencias entre el precio de adquisición del trigo y el de venta a la fabricación de harinas, serán ingresadas por la Junta Central de Abastos en el Tesoro.

Ayer desembarcaron en el puerto de la capita los soldados repatriados del Batallón Expedicionario de Palma.

La población les dispuso un entusiasta recibimiento. Tan luego como el primer soldado puso el pie en la plancha del vapor, sonaron aplausos, vítores y aclamaciones.

El general estrechaba la mano a todos, felicitándoles por el feliz regreso a su patria. Los soldados agradecían esta prueba de cariño y atención a su general.

A medida que los repatriados llegaban a tierra eran recibidos por sus fa-

milias, desarrollándose las consiguientes escenas de ternura.

La *Revista de Economía y Hacienda* publica la siguiente noticia:

"Parece que ya está ultimada la negociación para traspasar las agencias que el Banco Español del Río de la Plata en España a una sociedad de crédito netamente española.

Según nuestros informes, se constituirá una sociedad de crédito española con 60 millones de pesetas de capital dividido en 120 000 acciones de 500 pesetas cada una, que se hará cargo de todas las agencias y sucursales que el Río de la Plata tiene en España.

Esta nueva sociedad liquidará los negocios actuales de dichas agencias por cuenta de la casa matriz de Buenos Aires, o sea el Banco Español del Río de la Plata y guardará con esta entidad excelentes relaciones financieras.

El capital de la nueva sociedad de crédito está suscrito: 15 millones por un grupo catalán que representa el señor Montal; 15 millones por el señor don Juan March; 10 millones que suscribe el Banco Español del Río de la Plata y 20 millones que se reservan los accionistas actuales de este Banco en España.

La nueva sociedad se hará cargo de los negocios y clientela que el Banco Español del Río de la Plata tiene en España y, según parece, se propone impulsar vigorosamente los negocios industriales españoles.

Las negociaciones están ya ultimadas y sólo falta recibir un cablegrama de Buenos Aires para que se firme la escritura correspondiente.

A los propietarios y maestros de obras

La acreditada casa alfarería de **Julian Amorós** de Felanitx, que sirve sus bovedillas llamadas de 40 y de 50 y sus baldosas de palmo y de otras varias medidas, para el público y para embarque, ofrece hoy sus modernas piezas llamadas **teuladés**, de iguales dimensiones que las bovedillas de 50, siendo lo mejor de lo fabricado en su clase hasta hoy, contruidos apropiado para colocar donde ha de ser tejado y sirviendo igual que las bovedillas. Su precio es de 33 pesetas el 100, o sea 5 pesetas menos que las bovedillas.

La persona que quiera conocerlos, puede pedir muestras y le serán remitidas enseguida.

J. AMORÓS, Zavellá, 35, Felanitx

MIGUEL PONS

DENTISTA

comunica a sus clientes: que desde hoy, solamente visitará en su clínica de la calle del Agua 2 de esta ciudad, los sábados por la tarde y los domingos y lunes de 8 a 12 y de 3 a 5 de todas las semanas.

Los demás días en Palma, calle de Brossa, 18 pral.

NEGRURA

ECONOMÍA Y LIMPIEZA

No mancha. — Es un verdadero perfume para dar su primitivo color al cabello

Ultima creación

para dar su primitivo color al cabello
Depositarario y venta:
C. ADROVER, Felanitx (Mallorca)
y en todas las farmacias, droguerías y perfumerías.

CHAMPAÑ LION

Vinos finos de España
de diferentes clases y marcas.
Calle Nueva, n.º 1 — FELANITX.

Pedid

Anís Bellver
y LICOR ESTOMACAL DE LIJCH
elaboración especial de
LA ROSA BLANCA

ZAPATERÍA «LA ELEGANCIA»

— DE —

MIGUEL BAUZÁ

Mayor, 17 - FELANITX

Especialidad en calzado de lujo para señora.

Inmenso surtido en pieles finas de todos los colores.

Brillantinas, betunes y cordones para el calzado.

Más barato que nadie.

FABRICA DE GÉNEROS DE PUNTO

de JOSÉ SIRER

EXTENSO SURTIDO EN MEDIAS Y CALCETINES

TIPOS CORRIENTES, ENTREFINOS Y FINOS

Para pedidos al fabricante.

En Palma, Viuda de Miguel Sansó, Tamorer, 5, 2.º

CONSTRUCCION de TRILLADORAS MECANICAS

PATENTADAS

MESTRE Y NADAL

Garantizamos bajo contrato nuestra Trilladora mecánica que, en donde se presentó, consiguió éxitos resonantes.

Trilla cereales, arroz, maíz y toda clase de legumbres.

Cordones Calzado «EFE»

UN PAR • 10 CTS.

ANTONIO ARTIGUES = Mayor 72 = Zapatería

Antonio Vaquer

Sastre

Mayor, 24

Felanitx

Campo de la Carretera de Porto-Colom

Domingo 19 a las 3 y media

Extraordinario festival deportivo

Primeros equipos

BALEARES F. C.

CONTRA

Club Deportivo Mariano

IMPRENTA DE B. REUS